



長門だより

～子どもに学びがいを 教師に教えがいを 学校に元気を～

学校だより3月号
令和7年2月28日
足立区立長門小学校
校長 細山 貴信

ありがとう！ 感謝の気持ちを伝えることを大切にする
～やっぱり、長門小はいい学校！であり続けるために～

校長 細山 貴信

サポート体制「チーム NAGATO」の発足に向けて

四季折々の草木のある長門小の校庭に春の訪れを告げる梅と杏の花が可憐に咲き始めました。先日は、ご多用のところ、保護者会にご出席くださり、ありがとうございます。来年度からPTA体制を子どもたちの学校教育活動のサポート体制「チーム NAGATO」に変更することをご説明いただきました。保護者の皆様のご負担が多くならないよう、でも、長門小学校の少人数の行き届いた学校の教育活動の良さを維持・継続するために保護者の皆様からサポートをして頂く体制をとって頂きますこと、心より感謝申し上げます。教職員にとって、保護者の皆様からサポートして頂けることは大変心強いことです。どうぞ、今後も引き続き、本校の教育活動に対する保護者の皆様のご理解とご支援をいただきますよう、あらためてお願い申し上げます。そして、このたび、このような改善にお取り組みいただいたPTA会長の**大野様**をはじめ本部役員の皆様に心より御礼を申し上げます。

朝遊びがスタートして1か月 ～時間とルールを守る子どもたちの姿に感銘～

子どもたちの健康、体力向上、運動習慣づくりをねらった「朝あそび」をはじめて1か月が経ちました。お天気にも恵まれる日が多く、暖かい朝の日差しと子どもたちの笑顔がまばゆい光景が校庭にあります。朝、校庭で気持ちよく過ごしてから教室に入る子どもたちを「おはようございます！」「はい 行ってらっしゃい！」と声をかけている毎日です。本当に「うち（長門）の子たちは何て素敵な子どもたちなのだろう！」と心の底から思うことは、8：15分の放送委員会のアナウンスとともに遊びをやめて、速やかに教室に戻る子どもたちの姿です。「シンコペイテッド・クロック」（ゆったりとしたリズムによって目覚まし時計のベル音やカウベルなどが登場する曲）が鳴り終わるまでに教室に入ることを約束なのですが、曲が鳴り始める頃は、校庭にはもう誰一人、残っていません。遊びを始めるとなかなか止められないものですが、どの学年の子どもたちもしっかり時間を意識して行動しています。そんな子どもたちの姿を見ながら「もっと、遊ばせてあげたい！」が心の声です。今後は、下校時刻は変えず、午前中の時程を工夫して、子どもたちがゆとりをもって朝の支度をして、朝の読書タイムに入れるようにしたいと考えております。

令和6年度 長門小学校 教育活動充実に向けた保護者アンケートのお礼

今年度も本校の教育活動充実に向けたアンケートについて、多くの保護者の方からスマートフォン等でご回答頂きました。誠にありがとうございます。この結果は、長門小学校「開かれた学校づくり協議会」にもご報告させて頂きました。後日、あらためて、保護者の皆様にも結果をご報告します。改善点を明確にして、令和7年度の行事予定、教育課程等、よりよい教育活動の充実に役立ててまいりたいと考えております。どの項目も、90%を超える肯定的なご回答・記述が多く、私たち教職員の励みになりました。今年度も、本校の教育活動につきまして、保護者の皆様のご理解とご協力を頂きましたこと、心より感謝申し上げます。

長門小はやっぱり、いい学校！

最高学年として下学年のお手本となり、学校行事はもちろんのこと学校での委員会活動や地域行事等で大活躍してくれた6年生がいよいよ卒業を迎えます。いつも様々な場面で頑張り、下学年があこがれるお兄さん、お姉さんであり続けてくれた6年生に心から「ありがとう！」という気持ちでいっぱいです。長門小学校の良き伝統を見事に引き継ぎ、次につないでくれました。きっと、卒業式を迎える頃には、校庭の桜の花が6年生をお祝いしてくれることと思います。長門小は、地域の皆様からいつも大切にされ、素直で優しい子どもたちが通うとても素敵な学校であり続けること。そして、卒業生が卒業した長門小学校をいつまでも誇りに思ってもらえるよう、学校も充実・発展しなければならないと考えております。

最後になりましたが、今年度も、保護者、地域、関係者の皆様におかれましては、本校の教育活動に対するご理解とご協力を賜りありがとうございます。心より感謝申し上げます。

修了式について

(教務主任)

3月24日（月）に令和6年度修了式が行われます。1年間の努力が、あゆみとして手渡されます。ぜひ、お子様と一緒に見ていただき、その頑張りを褒めてあげてください。配布されたあゆみのファイルは次の学年でも使用します。中身をご家庭にて保管いただき、4月の始業式の時にファイルのみを持たせてください。

もりもり給食ウィーク

(栄養士)

1月27日～1月31日に2回目のもりもり給食ウィークを開催しました。今回は給食委員会の児童に1週間の献立を考えてもらい提供しました。長門小学校のみんなにももりもり給食を食べてもらえるよう、それぞれ工夫を凝らしたメニューを考えてくれました。これからももりもり食べて元気に過ごしてほしいです。



3月 行事予定

日	曜日	行事	キッズ ぱれっと
1	土	PTA 再資源回収日	—
2	日		—
3	月	放送朝会 委員会活動	1・3・⑤・6年
4	火	六年生を送る会	②・4・6年
5	水	水曜時程 4時間授業 安全指導	—
6	木	図書委員児童による読み聞かせ (1・3・5年) ロング休み	2・④・6年
7	金	図書委員児童による読み聞かせ (2・4・6年)	1・③・5・6年
8	土		—
9	日		—
10	月	全校朝会 クラブ活動	2・4・6年
11	火	たてわり班活動	1・3・5・6年
12	水	水曜時程 交通安全教室1～4年 合唱団お別れコンサート	—
13	木	ゲーム集会 環境学習出前授業4年	1・3・5・6年
14	金	4時間授業	—
15	土		—
16	日		—
17	月	放送朝会	—
18	火		—
19	水	水曜時程	—
20	木	春分の日	—
21	金	給食終 1～4年生・4時間授業 卒業式予行5・6年・6時間授業 大掃除	—
22	土		—
23	日		—
24	月	修了式 4時間授業	—
25	火	卒業式 5・6年4時間授業	—
26	水	春季休業始	—
27	木		—
28	金		—
29	土		—
30	日		—
31	月		—

※週の初めには、朝会を8時20分から行います。
※諸事情により行事予定は変更されることがあります。
※キッズぱれっとの予定は変更されることがあります。

パネルシアター

(2年1組 担任)

図書ボランティアさんに「かさこじぞう」のパネルシアターを上映していただき、2年生は物語に引き込まれ、目を輝かせて見入っていました。おじいさんやおばあさんの会話の優しさや、雪の中でのおじいさんの温かな行動に、改めて心を打たれたようです。ストーリーの進行とともに、子どもたちは表情を変え、感情移入しながら見ており、学年全体で共感を深める良い機会となりました。

たてわり班活動

(5年2組 担任)

2月13日(木)に5年生が主となるたてわり班活動が行われました。2月7日(金)には、高学年で体育館に集まり、たてわり班引継ぎ式も行われ、5年生は6年生からバトンを受け取りました。どのようなことを意識して、たてわり班活動を運営していたかも聞くことができた5年生。今後の自分たちの活動にどう生かしていこうか一生懸命考えている姿が見られました。

迎えた当日、1年生を迎えに行き、遊びの説明や運営を自分たちで頑張り、教室に戻ってきたときには達成感を味わっている児童と難しかったなと振り返る児童がいました。改めて6年生の偉大さを実感したようです。来年はいよいよ最高学年となります。今回の学びを生かしていってほしいです。



二分の一成人式

(4年1組 担任)

2月8日(土)4年生は、「二分の一成人式」を行いました。

保護者の方にお越しいたいただき、自分たちが生まれた十年前の様子、成長を振り返るスライド、雨にも負けずの群読、感謝の言葉の呼びかけ、リコーダー演奏、合奏を発表しました。子どもたちは、自分たちが生まれ、育ててもらったことへの感謝を胸に、一生懸命練習に取り組みました。当日は緊張の中でしたが、練習以上の素晴らしい発表ができました。節目となった10歳。今までの感謝、これからの決意を忘れずに、未来へ向かって進み続けてほしいと思います。



5年生芸術鑑賞教室

(5年1組 担任)

2月5日(水)に劇団四季のミュージカル「美女と野獣」を観劇する芸術鑑賞教室がありました。話を知っている子も多く、ミュージカルを見ることができると知り、とても楽しみにしていました。劇を見た子どもたちからは、「テープが降ってくるなど、演出がすごかった。」「歌がたくさんあり、演者の人たちの歌声や表現力が素敵だった。」「今回学んだことを生かして、もう一度学芸会で『マジョリン』をしたい。」などの感想が上がりました。ミュージカルの世界を堪能することができました。



長なわ旬間

(体育主任)

2月3日から始まった長なわ旬間も終わり、どのクラスも目標に向けてクラス一丸となって取り組みました。高学年を筆頭に、朝遊びの時間や中休みに外に出て時間いっぱい練習を続ける姿が見られました。時には、違う学年で混ざり合い、取り組んでいる様子も見られ、異学年交流としても良い機会となりました。惜しくも目標に届かなかったと、悔しがる児童もいましたが、努力してきた過程は決して無駄ではなく、子ども達の成長に繋がっています。運動委員会の児童が長なわ記録会の最後の言葉で「あきらめないことの大切さを学んだ」と話していましたが、その学びを多くの児童が感じ、今後の学校生活に生かしていこうとするきっかけとなったと思います。

足立区研究演奏会

(音楽専科)

2月15日(土)に西新井文化ホールにて、令和6年度 足立区小学校 第59回合唱・合奏研究演奏会が行われました。3年生にとっては初めての大きな会場での発表となりました。

本番は、これまでの練習の成果を十分に発揮でき、素晴らしい歌声を響かせてくれました。講師の先生方からは、「無理のない自然な発声は素晴らしいです。」「曲の想いをしっかり歌にのせて表現できています。」等の講評をいただきました。今後の課題やアドバイスをいただきましたので、さらにレベルアップできるように挑戦していきたいと思います。

日頃より合唱団を支えてくださっている、保護者、地域の皆様、そして伴奏者の松山通美先生、本当にありがとうございました。



ゲーム集会

(集会担当)

2月21日(金)のロング休みに、ゲーム集会がありました。たてわり班対抗で、音楽に合わせてフォークダンスのジェンカを踊りながら、じゃんけん列車をしました。子どもたちは夢中になってじゃんけんをし、時間が経っていくと、だんだんと長い列になりみんなとつながって歩くだけでも大変そうでした。最後は1つの列になり、先頭になった7班が優勝となりました。全校のみんなと交流をしながら、楽しく活動することができました。



4月行事予定

日	曜日	行事	キッズ ぱれっと
1	火		-
2	水		-
3	木		-
4	金	春季休業終 新6年生前日準備	-
5	土	PTA 再資源回収日	-
6	日		-
7	月	前期始業式 3時間授業 入学式受付 13:30~13:45 入学式 14:00~14:30 あいさつ運動週間始(~4/11) PTA 再資源回収日予備日	-
8	火	登校指導 給食始 2~6年 6時間授業	-
9	水	水曜時程 安全指導 4時間授業	-
10	木	ロング休み	-
11	金	挨拶運動週間終 地域巡り週間終 足立区学力定着に関する総合調査2~6年	-
12	土		-